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ATA Nº 10/2024/CCNH 1 

Ata da décima sessão ordinária de 2024 do Conselho do Centro de Ciências Naturais e Humanas 2 
(ConsCCNH) da Universidade Federal do ABC (UFABC), realizada às treze horas e quarenta e 3 
um minutos do dia onze de novembro de dois mil e vinte e quatro, na sala 312-3, da 4 
Universidade Federal do ABC (UFABC), situada à Av. dos Estados, 5001, Bloco A, Torre III, 3º 5 
andar, Santa Terezinha, Santo André. A sessão foi presidida por Márcia Helena Alvim, diretora 6 
em exercício do Centro de Ciências Naturais e Humanas da UFABC, e contou com a presença da 7 
vice-presidente Márcia Helena Alvim e dos Conselheiros: os representantes docentes titulares: 8 
Adriano Reinaldo Viçoto Benvenho, Ana Claudia Oliveira Carreira Nishiyama, Ana Melva 9 
Champi Farfán, Arnaldo Rodrigues dos Santos Júnior, César Augusto João Ribeiro, Luciano 10 
Soares da Cruz, Nathalia de Setta Costa. Convidados: os representantes docentes suplentes 11 
Alberto José Arab Olavarrieta e Diogo Burigo Almeida; Alysson Fabio Ferrari, coordenador do 12 
Bacharelado em Física; Rodrigo Luiz Oliveira Rodrigues Cunha, em férias. Como Apoio 13 
Administrativo participaram Priscila dos Santos Nascimento, Renato da Silva Correa e Priscila 14 
Nakano Arakaki. Havendo quórum legal, Márcia abriu a sessão com os Informes da Direção: 1 15 
– Nota de pesar pelo falecimento do Professor Alex Gomes Dias: Marcia lamentou o acontecido 16 
e passou a palavra ao coordenador do Bacharelado em Física, que prestou homenagem à 17 
memória do professor juntamente com outros conselheiros. 2 – Novos cadastros de Pesquisador 18 
Colaborador: informou os cadastros de Fernanda Santos Araujo (supervisora: Bruna Mendes de 19 
Vasconcellos), Giovanna Primo de Freitas (supervisora: Marcela Sorelli Carneiro Ramos), 20 
Sheina Koffler (supervisora: Natalia Ghilardi-Lopes) e Tarcio Minto Fabrício (supervisora: 21 
Danusa Munford), recebidos durante o período. 3 – Parecer do Relatório Técnico de Execução 22 
(RTE) do projeto “Estudo das propriedades reológicas de formulações farmacêuticas de uso 23 
oftálmico” (Processo  23006.001629/2022-36): comentou brevemente o parecer ad hoc recebido, 24 
favorável à aprovação do relatório. 4 – Aprovação da participação de atividade esporádica dos 25 
Professores Marco Antonio Bueno Filho e Samon Noyama no projeto “PRILEI - Programa 26 
Institucional de Fomento e Indução da Inovação da Formação Inicial e Continuada de 27 
Professores e Diretores Escolares com ênfase na Educação Integral”, coordenador: Wesley Góis. 28 
Comentou brevemente o plano de trabalho e as declarações de horas apresentadas pelos 29 
professores. 5 – Rodrigo, como convidado, informou que o docente Marcos Sampaio – 30 
atualmente em licença para tratar de assuntos particulares – manifestou intenção de solicitar 31 
exoneração. Informe dos Conselheiros: 1 – César prestou esclarecimentos sobre ponto retirado 32 
de pauta. 2 – informou que o Conselho Regional de Medicina Veterinária realizou vistoria em 33 
alguns laboratórios do Bloco Delta; complementou que todos os laboratórios visitados estavam 34 
de acordo com as normas do CRMV e foram aprovados nesta vistoria. 3 – Nathália leu carta 35 
aberta enviada pela docente Marcella P. Milazzotto relatando problema de infestação de pombos 36 
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na Torre 3. Alberto acrescentou que o tema foi discutido na Comissão de Pesquisa em sessão 37 
recente. César propôs acionar SEST e PU ante a situação de insalubridade. Após breve 38 
discussão, Márcia propôs convidar Marcella e outros colegas para elaboração de um ofício 39 
referendado e encaminhar à SEST e Prefeitura Universitária solicitando providências. 4 – 40 
Adriano relatou caso de emergência de saúde ocorrido durante a realização de uma prova. 41 
Acrescentou que foi necessário acionar o SAMU, que levou 40 minutos até atender a discente. 42 
Destacou a necessidade de um ambulatório de atendimento de emergência médico na UFABC, 43 
que fora extinto. Arnaldo secundou a manifestação, relatando caso semelhante ocorrido durante 44 
suas aulas. Márcia propôs levar questionamento à Reitoria na próxima reunião. Passou-se à 45 
Ordem do Dia: 1 – Atas das sessões anteriores: 9ª sessão extraordinária de 2024 (e sua 46 
continuação) – a Secretaria solicitou a retirada do tema de pauta, sendo acatada. 2 – Ad 47 
Referendum: Prorrogação de contrato de professores visitantes: Juliana Oliva – Licenciatura em 48 
Filosofia (Oficio 1895/2024); Guillermo Raul Castro – Núcleo de Nanomedicina (NANOMED) 49 
(Oficio 2011/2024) – Márcia apresentou brevemente a documentação. Prorrogação aprovada por 50 
votação simbólica. 3 – Calendário de sessões ordinárias do ConsCCNH para 2025 – Relatora: 51 
Ana Claudia Carreira – Ana Cláudia apresentou relatório favorável à aprovação do calendário 52 
proposto, e questionou se o horário de início das sessões permanecerá 13h30 como atualmente. 53 
Não havendo discussões, a proposta de calendário foi colocada em votação e aprovada por 54 
unanimidade. Diogo questionou também se será mantida a preferência por sessões presenciais. 55 
Márcia propôs encaminhar à pauta da sessão seguinte discussão sobre o formato e o horário das 56 
sessões. 4 – Minuta da Resolução sobre prioridades de indicação de uso para saldo remanescente 57 
de plano de aplicação da Reserva Técnica Institucional FAPESP alocada ao CCNH – Relator: 58 
Luciano Cruz e Breno Teixeira – Luciano apresentou parecer comentando as alterações 59 
propostas na sessão anterior, e recomendando algumas alterações de texto no item II do artigo 1º. 60 
Propôs a aprovação do documento, com estas alterações, Nathália propôs acrescentar “no Plano 61 
de Aplicação referente ao ano gerador do saldo da RTI” ao item II, sendo acatada. César propôs 62 
acrescentar ao item IV que estas demandas devem ser aprovadas pelo Conselho, mas Rodrigo e 63 
Luciano pontuaram que isso já consta das normas da FAPESP sobre RTI. Esgotada a discussão, 64 
o tema foi colocado em votação. A minuta da resolução foi aprovada por unanimidade. Passou-65 
se à pauta do Expediente: Arnaldo propôs inversão de pauta dos itens 4 e 5, secundado por 66 
Adriano. Em votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. 4 – Análise de Relatório 67 
Científico (Parcial 2) a ser submetido à FAPESP referente ao RTI FAPESP 2022/15466-4, e 68 
solicitação de prorrogação da vigência do projeto – Relatora: Márcia Alvim – Rodrigo 69 
apresentou relatório esclarecendo a necessidade de prorrogação da vigência deste projeto, por 70 
conta dos subprojetos 3, 5 e 6. Márcia apontou a necessidade de correção das datas na capa do 71 
relatório. César questionou a justificativa da não-execução do subprojeto 3 à época. Relendo o 72 
texto, Arnaldo observou que a justificativa parece razoável. César propôs algumas alterações ao 73 
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texto desta justificativa, que foram aplicadas por Rodrigo ao texto. Esgotada a discussão, 74 
Arnaldo propôs a elevação do tema à ordem do dia, sendo secundado por César. Na ordem do 75 
dia, a prorrogação da vigência deste processo foi aprovada por unanimidade.  5 – Submissão de 76 
nova demanda ao processo RTI FAPESP 2024/00162-5, referente à parcela de 10% destinada à 77 
PROPES –Relatora: Márcia Alvim – Rodrigo informou que um dos itens – fechaduras – fora 78 
recusado pela FAPESP e, por este motivo, o demandante – PROPES – propôs a alteração da 79 
demanda para aquisição de ração irradiada. Após discussões, César propôs consulta à FAPESP 80 
sobre a possibilidade de utilização do recurso para itens de consumo. Nathalia pontuou que a 81 
justificativa dos itens propostos como substituição aos itens 11A e 12 precisa ser melhor 82 
elaborada. Rodrigo releu os comentários da FAPESP sobre as demandas, com a recusa do item 83 
12. Nathalia pontuou que, dado que a FAPESP recusou apenas o item 12, não seria justificável a 84 
alteração do outro item, sendo secundada por César. César recomendou também enviar à 85 
PROPES os comentários da FAPESP evidenciando a recusa do item 12, sendo secundado por 86 
Arnaldo. Após discussões, Arnaldo propôs a manutenção do tema em pauta para a sessão 87 
seguinte, sendo secundado pela presidência. 1 – Solicitação de abertura de processo seletivo 88 
simplificado para contratação de professor visitante na área de Libras – 01 vaga – Relator: Otto 89 
Oliveira – Márcia apontou uma incorreção no formulário, pois foi submetido pelo CCNH e não 90 
pelo Bacharelado em Ciências Biológicas. Feita a correção, Otto apresentou seu relato favorável 91 
à aprovação da solicitação. Márcia prestou mais alguns esclarecimentos sobre a necessidade 92 
desta contratação para atender à demanda reprimida discente. Diogo questionou a contratação de 93 
professores visitantes, considerando a demanda reprimida e o fato de estar a encargo do Centro. 94 
Marcia esclareceu que em discussões com a Reitoria, foi reforçada a necessidade de docentes 95 
adjuntos devido a atribuição das disciplinas de Libras e de Práticas de Educação Inclusiva como 96 
disciplinas obrigatórias das LIs. CCNH e CMCC tem solicitado constantemente junto a Reitoria 97 
a contratação de adjuntos para estas áreas. César propôs ampliar a solicitação para duas vagas. 98 
Após discussões, Arnaldo reforçou a necessidade de as Direções adotarem posição mais 99 
restritiva nos Conselhos Superiores quanto à criação de novos cursos sem contrapartida de 100 
ampliação de espaços físicos e criação de novas vagas docentes e técnico-administrativas. Em 101 
seguida, propôs a elevação do tema à ordem do dia, sendo secundado por Nathália. Na ordem do 102 
dia, Otto perguntou sobre a demanda reprimida da disciplina; Márcia respondeu que, segundo 103 
dados de um levantamento recente, seria em torno de 700 alunos. Ante este fato, o relator propôs 104 
a alteração da solicitação para duas vagas. Márcia propôs a ressalva de que, caso a segunda vaga 105 
implique em problema de alocação para outro curso, a direção do CCNH reorganizará estas 106 
vagas entre os cursos no futuro. Em votação, a proposta de abertura de processo seletivo para 107 
duas vagas em Libras foi aprovada por unanimidade. 2 – Análise de mérito da prorrogação do 108 
projeto “Triagem biológica de substâncias naturais da biodiversidade brasileiras usadas para o 109 
relaxamento e bem-estar” por mais 5 (cinco) meses, sem acréscimo de valores. Parceria entre 110 
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UFABC, The Delightex PTE Ltd. e a Fundação de Apoio à Universidade Federal de São Paulo – 111 
FAPUNIFESP. Coordenador: Fúlvio Rieli Mendes. – Relatora: Ana Melva Farfán – Diogo 112 
assumiu o tema, apresentando o relato da chapa favorável à prorrogação do projeto. Não 113 
havendo discussão, Arnaldo propôs a elevação do tema à pauta da ordem do dia, sendo acatado. 114 
Na ordem do dia, a prorrogação do projeto foi aprovada por unanimidade. 3 – Minuta do Edital 115 
RTI FAPESP CCNH Nº 02/2024 - Chamada para Apresentação de Propostas para o Plano Anual 116 
de Aplicação da Reserva Técnica Institucional FAPESP (Exercício 2025 – Ano Base 2024) – 117 
Relator: Marcelo Christoffolete – Adriano assumiu o tema, apresentando o relato da chapa 118 
favorável à aprovação do documento mas sugerindo a alteração dos itens D e E dos Critérios de 119 
Elegibilidade (item 2 do edital). Arnaldo e César propuseram mais algumas alterações ao 120 
documento, que foram aplicadas durante a sessão. Esgotada a discussão, Arnaldo propôs a 121 
elevação do tema à ordem do dia, sendo secundado por Adriano. Na ordem do dia, a minuta com 122 
as alterações propostas foi aprovada por unanimidade. 6 – Normatização da metodologia para 123 
análise de solicitações de redistribuição apresentadas por docentes interessados em atuar nos 124 
cursos, áreas e subáreas sob a responsabilidade do CCNH da UFABC e propõe um fluxo interno 125 
para o processamento da matéria. – Relator: César A. Ribeiro – Márcia lembrou que o tema 126 
estava pendente do envio de um ofício à Comissão de Vagas, consultando sobre a possibilidade 127 
de autonomia dos Centros para deliberar sobre este assunto. César confirmou o registro. Márcia 128 
citou que a Direção conversou recentemente com a Reitoria sobre o tema, e esta se manifestou 129 
favorável à ideia de abertura de editais de redistribuição. Após discussões, Márcia propôs 130 
encaminhar o tema para a próxima sessão da Comissão de Vagas, como sugestão de pauta. César 131 
propôs que o Centro normatize localmente quais critérios os cursos precisarão ter atendido para 132 
decidirem se a vaga será preenchida mediante redistribuição ou abertura de novo concurso. O 133 
tema foi mantido em pauta para a sessão seguinte. 7 – Avaliação sobre revisão dos instrumentos 134 
relativos à Comissão de Pesquisa do CCNH, CALGP. – Relator: Arnaldo Rodrigues Júnior. – 135 
Arnaldo informou que o tema foi discutido pela comissão na semana anterior à sessão, e o 136 
presidente enviou documento ao relator mas não houve tempo hábil para análise. O tema foi 137 
mantido em pauta para a sessão de dezembro. 8 – Revisão da Resolução ConsCCNH nº 05/2016 138 
- "Estabelece os critérios para utilização da Taxa de Ressarcimento Institucional (TRI) do 139 
CCNH". Relatora: Nathalia de Setta Costa. – Nathalia esclareceu que o tema está na pauta da 140 
sessão seguinte do Conselho Universitário; por estar pendente de deliberação em outras 141 
instâncias, o tema não pode ser discutido pelo Conselho. O tema foi encaminhado à pauta da 142 
sessão de fevereiro, para otimização das discussões. Esgotada a pauta, antes do encerramento da 143 
sessão, Arnaldo pontuou que a Divisão Acadêmica tem cometido alguns erros recorrentes quanto 144 
à movimentação de processos de promoção docente e de progressão docente de associado para 145 
titular. Renato prestou esclarecimentos, informando as medidas adotadas para sanar o problema 146 
como o aumento de controles e realização de checagem diária no sistema. Márcia acrescentou 147 
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que não houve prejuízo ao processo das docentes citadas. A presidente deu por encerrada a 148 
sessão às dezessete horas e cinco minutos, da qual eu, Priscila Nakano Arakaki, Secretária 149 
Executiva do CCNH, lavrei a presente Ata. 150 
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